



**Juin
2023
N°14**



Fraternité Sacerdotale Saint-Pie X

F S S P X

Chapelle de la Présentation de Marie

**Chemin de Montolivet 19
1006 Lausanne**

Tél 078/261 53 35 / email: lausanne@fsspx.ch

Intronisation du Sacré-Cœur dans les familles

Sainte Marguerite-Marie Alacoque (1647-1690) est la toute première personne qui ait intronisé le Sacré-Cœur en plaçant son image au milieu de fleurs et en se consacrant à Lui, entourée des jeunes sœurs de Paray-le-Monial, dont elle était la maîtresse des novices. Dans ses écrits, elle rapporte que le Sacré-Cœur lui avait promis que tout ceux qui lui seront dévoués et consacrés ne périront jamais, que ceux qui travaillent au salut des âmes auront l'art de toucher les cœurs les plus endurcis... Parmi ces apôtres du Sacré-Cœur, le père Matéo tient une place toute particulière...

Le Fondateur de l'Intronisation du Sacré-Cœur

Edouard Maxime Crawley-Boevey naît le 18 novembre 1875 à Sachaca, dans la maison de campagne de Tingo, près d'Arequipa, au Pérou. Après ses études secondaires au collège de Valparaiso, au Chili, il prend l'habit de la Congrégation des Sacrés-Cœurs de Jésus et de Marie (Pères de Picpus) le 2 février 1891 à Los Perales (Chili). Lors de sa profession religieuse, le 11 septembre 1898 à Valparaiso, il prend le nom de Matéo. Le 17 décembre 1898, il est ordonné prêtre à Santiago, au Chili.

Le Père Matéo Crawley, atteint en 1907 d'une grave maladie de cœur, est guéri miraculeusement

(suite à la page 3)

par le Sacré-Cœur à Paray-le-Monial. Ayant reçu de lui la mission de travailler à la conquête du monde, famille par famille, à l'Amour du Sacré-Cœur, en prêchant l'amour du prochain qui n'est autre chose que l'Amour du Christ, il se rend alors à Rome pour obtenir la bénédiction du Pape afin de se consacrer à cette mission. Agenouillé aux pieds de Pie X, il lui conte l'histoire de sa vie demandant en fils dévot à l'Église, la permission d'entreprendre l'œuvre à laquelle il se sent appelé.

Le Saint Père l'écoute avec le plus grand intérêt, jusqu'à ce qu'il eût terminé sa narration. « *Non, mon fils...* », lui répond-il ; « *non, je ne vous donne pas la permission...* ». Le Père Crawley le regarde, consterné ; les yeux du Pape brillèrent d'une joie que confirmait son sourire. « *Mais Saint Père...* », supplie le missionnaire. « *Non* », répète Pie X, « *je ne vous donne pas la permission...* ». Puis voyant la désolation du Père Crawley, il étend les bras, et l'étreignant sur son cœur. « *Non, répète-t-il encore, je ne vous donne pas la permission, je vous en donne l'ordre. Vous avez compris ? Je suis le Pape, je commande ! C'est une œuvre magnifique ; consacrez-lui toute votre vie !* »

Avec l'accord du pape Pie X, le Père Matéo se rend au Chili. Muni seulement de cette bénédiction et de l'Amour ardent pour Dieu qui le consumait, il entreprend une tournée de prédications qui le conduira dans divers continents. Il va de contrées en contrées, disant des choses simples en simplicité, gagnant les cœurs au Christ, semant la paix, et le miracle s'accomplit sous ses pas.

Il fait en sorte que le Christ soit reconnu comme roi d'amour par les États et surtout par les familles. Il parcourt plus de 25 nations, de l'Europe, de l'Asie, de l'Amérique. Il prêche dans des milliers d'églises et de chapelles, réunissant des auditoires considérables, jusqu'à 2'000 prêtres et 5'000 religieuses, et 120'000 personnes à une Heure Sainte aux États-Unis !

L'Intronisation du Sacré-Cœur atteint des millions de foyers. Le pape Pie X, le 19 mai 1908, approuva la formule de consécration et l'enrichit d'indulgences. Des évêques par centaines ont encouragé son apostolat. Des personnages de premiers plans l'ont honoré de leur amitié : Pie XI, le cardinal Mercier, le Roi Albert de Belgique, la famille princière de Monaco... Mais surtout, sa

mission a été visiblement bénie de Celui dont il fut l'apôtre choisi et tout donné.

En 1915, plus de trois millions de familles ont intronisé le Sacré-Cœur. Jusqu'à sa mort, en 1960 à Valparaiso (Chili), le Père Matéo sera l'apôtre infatigable de l'Intronisation du Sacré-Cœur de Jésus et de l'Adoration nocturne au foyer.

Qu'est-ce que l'intronisation du Sacré-Cœur dans les familles ?

Le mot introniser veut dire : *mettre sur le trône*. Introniser le Sacré-Cœur dans les foyers, c'est mettre l'image du Cœur de Jésus comme sur un trône, à la place d'honneur dans ses foyers, de sorte que son image étant installée dans l'endroit le plus noble de la maison comme sur un trône, Jésus-Christ Notre Seigneur règne visiblement dans les foyers catholiques, parce que Jésus est Roi et qu'il veut être reconnu comme Roi. Notre Seigneur est intronisé sous l'image de son Cœur parce que c'est par son Cœur, par son Amour qu'il veut régner.

La consécration du foyer au Sacré-Cœur et l'intronisation de celui-ci dans la famille sont un hommage explicite de Foi dans la royauté sociale de Notre Seigneur.

C'est rendre la famille et, par là, un peu la société, au Christ pour que son règne arrive et que sa volonté soit faite sur la terre comme au Ciel. L'intronisation du Sacré-Cœur dans une famille contient le caractère, voulu et explicite, d'un hommage de foi et de réparation en la royauté sociale de Notre Seigneur face à la méconnaissance de ses droits souverains et à l'apostasie des sociétés.

Pourquoi faire l'intronisation ?

Le but immédiat de l'Intronisation est de sanctifier la famille ; de refaire des foyers chrétiens par la dévotion au Sacré-Cœur, devenu le Roi, le Père, l'Ami, le Tout de ces foyers :

- parce que le foyer est le centre de la famille, source de la vie ;
- parce que le Règne familial du Sacré-Cœur amènera infailliblement son Règne universel et social.

Cette « entreprise » est particulièrement opportune pour la société dans laquelle nous vivons parce que le Sacré-Cœur veut régner sur elle, et Il ne régnera vraiment sur elle qu'après l'avoir reconquise, famille par famille. De plus, si la société humaine veut répondre au désir du Cœur de Jésus, elle doit se faire l'apôtre de son règne d'amour, et l'établir par conséquent

solidement chez elle tout d'abord. Le laïcisme social et politique a rejeté le Christ de la vie publique de la nation ; l'intronisation a pour vocation de redonner nos familles au Christ-Roi pour lutter contre cet état de fait.

Actualité de cette consécration

Avec les années, cette consécration n'a rien perdu de son actualité. Indulgenciée par les papes Pie X et Benoît XV, l'intronisation du Sacré-Cœur a encore reçu les encouragements du pape Pie XII :

« Pour Nous aussi, comme pour Nos prédécesseurs, l'Intronisation répond à Nos plus chers désirs. Nous souhaitons ardemment que la charité de Jésus-Christ jaillissant de son Cœur, reprenne possession de la vie privée des hommes et de la vie publique des peuples. Mais il est une chose que Nous désirons tout spécialement et qui est d'ailleurs le principal dans l'œuvre que vous avez propagée depuis si longtemps et avec tant de diligence : c'est que les familles chrétiennes se consacrent au Cœur de Jésus. Mais de telle façon que, son image étant installée dans l'endroit le plus noble de la maison comme sur un trône, Jésus-Christ Notre Seigneur règne visiblement dans les foyers catholiques.

Cette consécration n'est pas une cérémonie vaine et vide de sens, mais demande à tous et à chacun que leur vie soit conforme aux chrétiens, qu'ils brûlent d'un amour fervent envers la très sainte Eucharistie et qu'ils prennent part, le plus souvent possible, au banquet céleste, qu'ils s'efforcent par des supplications adressées à Dieu et par les œuvres d'une sainte pénitence, de pourvoir non seulement à leur propre salut, mais encore à celui des autres ». (Lettre de Pie XII au Père Matéo, 11 juillet 1948)

Comment faire cette consécration ?

La consécration et l'intronisation du Sacré-Cœur se déroule au sein même du foyer, en présence d'un prêtre et de l'ensemble des membres de la famille, parents et enfants. Cette cérémonie revêt un caractère solennel qui lui confère toute sa dignité. L'acte de l'intronisation consiste à :

1— placer l'image ou la statue du Cœur de Jésus, bénie par le prêtre au début de la cérémonie à une place d'honneur de la maison (c'est le chef de famille qui place cette image sur son trône) ;

2— se consacrer à Lui en récitant en commun l'acte de consécration au Sacré-Cœur ;

3— Lui promettre de « vivre

cette consécration » par une vie très chrétienne, par la récitation d'une prière collective.

Pour remercier le Cœur Immaculé de Marie de la grâce de l'intronisation que Jésus accorde par elle à la famille, on peut ajouter un acte de consécration de la famille au Cœur Immaculé de Marie.

Cette consécration solennelle doit être si possible renouvelée, au moins chaque année, le jour de la fête du Sacré-Cœur, et à l'anniversaire de l'Intronisation. De plus, il est important pour la famille de renouveler fréquemment la consécration comme prière familiale, de préférence à la prière du soir en commun :

« Très doux Sauveur, agenouillés humblement à vos pieds, nous renouvelons la consécration de notre famille à Votre divin Cœur. Soyez toujours notre Roi ; nous avons en Vous confiance pleine et entière. Que votre esprit imprègne nos pensées, nos désirs, nos paroles et nos œuvres. Bénissez nos entreprises; prenez part à nos joies, à nos épreuves, à nos travaux ; accordez-nous de mieux Vous connaître, de Vous aimer davantage, de Vous servir sans défaillance. Que d'une extrémité de la terre à l'autre retentisse cette

acclamation : Aimé, béni et glorifié soit partout et toujours le Cœur triomphant de Jésus ! Ainsi soit-il ».

Le cardinal Mercier, le 16 janvier 1913, a enrichi cet acte d'indulgence lorsque la famille réunie le récite.

Préparatifs de cette consécration

Dans les préparatifs à cette consécration, il faut penser à choisir un jour ayant une spéciale signification pour la famille (anniversaire du mariage par exemple) ou une fête liturgique appropriée, ou toute date permettant au prêtre d'être présent.

Plus sérieuse et meilleure sera la préparation de la cérémonie d'intronisation, plus abondantes aussi seront les grâces et les bénédictions qui en découleront sur la famille. Cette préparation peut s'étendre sur trois jours (triduum), sur neuf (neuvaine) ou se limiter à l'assistance à la sainte Messe

Puissent être toujours plus nombreuses les familles qui donnent au Christ Jésus la place qui Lui revient au sein de leur foyer !

(Extraits de l'article de M. l'abbé Claude Pellouchoud paru dans *Le Rocher* N° 47, juin 2007)

Activités paroissiales

Le mois de juin est dédié au Sacré-Cœur de Jésus. Ayons une dévotion toute spéciale envers ce « Cœur qui a tant aimé les hommes et qui ne reçoit en retour qu'ingratitude ! », en récitant par exemple les Litanies du Sacré-Cœur en famille.

1^{er} Vendredi du mois (2 juin) des Quatre-Temps :
18h30 Messe, suivie de l'Heure Sainte (Confessions).

1^{er} Samedi du mois (3 juin) des Quatre-Temps :
17h00 Heure Sainte (Confessions), suivie de 18h00 Messe.

Fête paroissiale

Dimanche 4 juin :

En la Fête de la Très Sainte Trinité après la Messe de 10h00, nous vous donnons rendez-vous à la maison de paroisse d'Epalinges (Chemin de Silvana 2) pour notre traditionnelle Fête paroissiale, dans l'amitié, la simplicité et la bonne humeur.

Catéchisme d'adultes :
Vendredi 9 juin à 20h00, dernière réunion de l'année (académique) chez Maureen Bazé.

Récollecion pour les Premiers Communants :
Samedi 10 juin de 16h00 à 18h00. 17h30 Chapelet.

Solennité de la Fête-Dieu / Premières Communions :

Dimanche 11 juin, Premières Communions durant la Messe de 10h00, suivie de la Procession en l'honneur du Très Saint Sacrement dans la propriété de Montolivet.

JCR lausannoise :

Samedi 17 juin, réunion à 17h30.

Catéchisme pour adolescents :

Mercredi 14 juin, dernière réunion de l'année (académique) chez Madame Rosa Capessa.

Ordinations diaconales et sacerdotales :

En la Fête des Saints Pierre et Paul (Jeudi 29 juin) à 9h00 au Séminaire international Saint-Pie X d'Ecône.

Date à retenir pour juillet :

Le 23 juillet à 10h00, VIII^e Dimanche après la Pentecôte, Monsieur l'abbé Jean-Baptiste Liogier de Sereys nous fait l'honneur de célébrer une Première Messe.

Prieuré Saint-Antoine

Route du Village suisse 8

1892 Lavey-Village

Téléphone : 024 / 481 66 10



Juin 2023

Mois du Sacré-Cœur

Horaires des Messes

	Montreux	Lausanne	Montreux	Carmel
jeu 1	Jeu de la Pentecôte, 1ère cl.			
ven 2	Vendredi des Quatre-Temps de Pentecôte, 1ère cl.	18h30	18h30	8h00
sam 3	Samedi des Quatre-Temps de Pentecôte, 1ère cl.	8h00	18h00	8h00
dim 4	Fête de la Très Sainte Trinité, 1ère cl.	8h00-9h30-18h30	10h00	10h15
lun 5	St Boniface, Ev. et Mart., 3e cl.	8h00		8h00
mar 6	St Norbert, Ev. et Conf., 3e cl.	18h30		8h00
mer 7	De la fête, 4e cl.	8h00	18h30	8h00
jeu 8	Fête du Très Saint Sacrement, 1ère cl.	18h30	18h30	8h00
ven 9	De la fête, 4e cl. - Mm. des Srs Prime et Félicien, Mart.	18h30	18h30	8h00
sam 10	St Marguerite, Reine, Vve, 3e cl.	18h30		8h00
dim 11	11e Dimanche après la Pentecôte, 2e cl.	8h00-9h30-18h30	10h00	10h15
lun 12	St Jean de St-Facand, Conf., 3e cl. - Mm. des Srs Basilde, Cyrin, Nabore et Nazaire, Mart.	7h00		7h00
mar 13	St Antoine de Padoue, Conf. et Doct., 3e cl.	18h30		18h30
mer 14	St Basile-le-Grand, Ev., Conf. et Doct., 3e cl.	8h00	18h30	8h00
jeu 15	De la fête, 4e cl. - Mm. des Srs Vite, Modeste et Crescence, Mart.	18h30		8h00
ven 16	Fête du Sacré-Cœur de Jésus, 1ère cl.	18h30	18h30	8h00
sam 17	St Grégoire Barbarigo, Ev. et Conf., 3e cl.	8h00	18h00	8h00
dim 18	11e Dimanche après la Pentecôte, 2e cl.	8h00-9h30-18h30	10h00	10h15
lun 19	St Julienne de Falconieri, Vge, 3e cl. - Mm. des Srs Gervais et Protais, Mart.	8h00		8h00
mar 20	De la fête, 4e cl. - Mm. de St Silvère, Pape et Mart.	18h30	18h30	8h00
mer 21	St Louis de Gonzague, Conf., 3e cl.	8h00	18h30	8h00
jeu 22	St Paulin de Nole, Ev. et Conf., 3e cl.	18h30		8h00
ven 23	Vigile de la Nativité de St Jean-Baptiste, 2e cl.	18h30	18h30	8h00
sam 24	Nativité de St Jean-Baptiste, 1ère cl.	8h00	18h00	8h00
dim 25	11e Dimanche après la Pentecôte, 2e cl.	8h00-9h30-18h30	10h00	10h15
lun 26	Srs Jean et Paul, Mart., 3e cl.	8h00		8h00
mar 27	De la fête, 4e cl.	18h30	18h30	8h00
mer 28	Vigile des Srs Pierre et Paul, Apôtres, 2e cl.	8h00	18h30	8h00
jeu 29	Srs Pierre et Paul, Apôtres, 1ère cl.	7h15		8h00
ven 30	Commemoration de St Paul, Apôtre, 3e cl.	18h30	18h30	8h00

Abstinence

- Premier vendredi du mois

- Premier samedi du mois

- Quête pour notre école

Abstinence

- Solennité de la Fête-Dieu

Mart.

Abstinence

- Ordinations au Séminaire d'Écône